

**Niederschrift über die dritte ordentliche Sitzung
des Studierendenparlaments 2012
der Georg-August-Universität Göttingen**

Datum: Dienstag, 08. Mai 2012

Zeit: 18 Uhr c.t.

Ort: ZHG 103

(Stimmberechtigte) Anwesende:

RCDS (7): Alix von Rössing (18:00 Uhr bis Ende), Sven Ursinus (18:00 Uhr bis Ende), Jonas Reinhard (18:00 – 20:00 Uhr), Wolf Lennart Paß (18:00 Uhr bis Ende), Kerstin Owezarek (18:00 Uhr bis Ende), Julia Haase (18:00 Uhr bis Ende), Michael Schulz (18:00 Uhr bis Ende), Roman Schmitz (18:05 Uhr bis Ende), Christian Rettkowski (18:50 Uhr bis Ende), Felix Gatzmaga (18:53 Uhr bis Ende)

ADF (17): Helge Korengel (18:15 Uhr bis Ende), Konstantin Thielecke (18:15 Uhr bis Ende), Christine Cordes (18:15 Uhr bis Ende), Anja Kreye (18:15 Uhr bis Ende), Stefan Schäfer (18:15 – 19:15 Uhr), Jonas Grüninger (18:15 – 19:55 Uhr), Theresa Hitzemann (18:15 Uhr bis Ende), Sören Wolf (18:20 Uhr bis Ende), Stephanie Jabs (18:30 Uhr bis Ende), Christoph Büttcher (18:15 Uhr bis Ende), Thore Iversen (18:35 Uhr bis Ende), Niklas Thierig (18:35 Uhr bis Ende), Tomke Janssen (18:35 Uhr bis Ende), Elena Hammoud (18:48 – 19:55 Uhr), Louisa Niemeyer (18:48 Uhr bis Ende), Tilo Schnabel (18:55 Uhr bis Ende), Patrick Nölscher (19:00 – 19:30 Uhr), Tim Schöffski (19:00 – 19:50 Uhr), Anna-Lea Burgdorf (19:00 – 19:50 Uhr), Christin Bühler (19:30 – 19:50 Uhr), Kirsten Schöffel (19:50 Uhr bis Ende), Thomas Piwek (20:00 Uhr bis Ende), Jana Katharina Dumrese (20:00 Uhr bis Ende)

Juso-HSG (9): Marie-Christine Reinert (18:15 Uhr bis Ende), Vincent Lindner (18:15 Uhr bis Ende), Silke Hansmann (18:15 Uhr bis Ende), Jonas Beer (18:15 Uhr bis Ende), Friedhelm Esters (18:15 Uhr bis Ende), Tobias Fritzsche (18:15 Uhr bis Ende), Christian Cordts (18:15 Uhr bis Ende), Thorben Mau (18:52 Uhr bis Ende), Klaus Voß (19:12 Uhr bis Ende), Paul Dijkzeul (20:00 Uhr bis Ende)

GHG (9): Sabrina Werner (18:15 Uhr bis Ende), Fabian Engel (18:15 Uhr bis Ende), Maj-Britt Sundqvist (18:15 Uhr bis Ende), Christoph Berger (18:15 Uhr bis Ende), Alexander Steffens (18:15 Uhr bis Ende), Maxi Lou Geßner (18:15 Uhr bis Ende), Nina Reinhardt (18:15 – 19:00 Uhr), Hartmut Hombrecher (18:15 Uhr bis Ende), Luisa Huchting (18:30 Uhr bis Ende), Hai Ha Vi Thi (19:12 Uhr bis Ende), Judith König (19:32 Uhr bis Ende)

Piraten(2): Christian Müller (18:15 Uhr bis Ende), Sebastian Berg (18:15 Uhr bis Ende)

SRK (1): Elise Gartmann (18:15 Uhr bis Ende), Gabriel Hoppe (18:15 – 20:00 Uhr)

BB (5): Timm Riedlin (18:00 Uhr bis Ende), Juliane Imbusch (18:15 bis Ende), Hans-Werner Hilse (18:12 Uhr bis Ende), Pauline Wildenauer (18:08 Uhr bis Ende), Philipp Lock (19:52 Uhr bis Ende), Morten Schulze (18:08 – 20:00 Uhr), Tobias Liersch (18:15 – 20:00 Uhr)

HJI (1): -

Gäste: Christian Zigenhorn (18:15 Uhr bis Ende), Larissa Klick (19:20 Uhr bis Ende),
Josephina Lublow (19:20 Uhr bis Ende)

* aufgeführt ist nur, wer in der Anwesenheitsliste eingetragen war; stimmberechtigt waren jeweils die ersten n Anwesenden einer Liste (n = Sitzzahl, siehe Zahl hinter Listenkürzel)

Die Sitzung wird um 18:21 Uhr eröffnet.

TOP I: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Die Stupa-Präsidentin stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

TOP II: Wahl zweier Schriftführerinnen oder Schriftführer

Pauline Wildenauer und Christof Berger werden ohne Gegenrede als Schriftführer*innen bestellt.

TOP III: Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung

TOP X entfällt, da der Antrag „Änderung der Beitragsordnung“ (AStA) zurückgezogen wurde. Die so geänderte Tagesordnung wird beschlossen.

TOP IV: Genehmigung der Niederschrift über die sechste, siebte und achte ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments 2010/11

Die Protokolle liegen nicht vor.

TOP V: Genehmigung der Niederschrift über die konstituierende Sitzung sowie der 2. ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments 2011/12

Da die Beschlüsse fehlen muss der Tagesordnungspunkt vertagt werden.

TOP VI: Mitteilungen des Präsidiums

Die Parlamentarier*innen werden gebeten, sich auf einer Liste einzutragen, wenn sie ab sofort auf eine schriftliche (d.h. postalische) Einladung verzichten wollen.

TOP VII: Bericht aus dem AStA

Der Bericht liegt schriftlich vor. Die Referent*innen stellen ihre Berichte mündlich vor.

TOP VIII: Fragen an den AStA

Christian Ziegenhorn (Gast) fragt, ob es wichtig ist, dass sich Studierenden auch außerhalb ihres BA/MA-Studiums bilden können.

Fabian Engel (GHG, Hopo-Referent) antwortet, dass er die Frage nicht verstehe. Dem AStA ist es sehr wichtig, dass sich Studierende auch außerhalb ihrer Fächer weiterbilden.

Christian weist darauf hin, dass es seit 2003 eigentlich durchgängig ein alternatives Vorlesungsverzeichnis gab und fragt, warum das dieses Jahr nicht der Fall war.

Fabian antwortet, dass er nicht die Zeit gefunden hat, da er die Vorbereitung der zKLS+-Sitzungen wichtiger fand, um eine unsinnige Verwendung von Studierendengeldern zu vermeiden.

Christian weist darauf hin, dass Fabian in der zKLS+ nicht als Studierendenvertreter vertreten ist. Er konstatiert, dass Fabian im letzten Monat eigentlich nichts gemacht habe. Fabian weist das zurück und erläutert erneut, was er im letzten Monat gemacht hat.

Christian wiederholt in anderem Wortlaut seine Frage. Fabian antwortet.

Hans-Werner Hilse (BB) fragt, ob es große Nachfragen nach dem AVV gab und nach welchen Kriterien Vorlesungen ausgewählt wurden.

Fabian antwortet, dass keine Anfrage kam außer die von Christian Ziegenhorn. Hartmut Hombrecher (GHG) ergänzt, dass im vergangenen Jahr kaum Nachfragen kamen, was er bedauere.

Stefan Schäfer (ADF) fragt, ob die Fernseher am Nord- und am Zentralcampus genutzt werden und wenn dann nach welchen Kriterien und ob Kosten entstehen.

Pauline Wildenauer antwortet, dass die Monitore genutzt werden, keine Kosten entstehen und wichtige Themen und Termine dort gezeigt werden.

Christoph Büttcher (ADF) fragt, ob schon eine Auseinandersetzung mit der Bologna-Folgekonferenz in Bukarest stattgefunden hat und warum keine Pressearbeit gelaufen ist.

Silke Hansmann (Juso-HSG, Außenreferentin) antwortet, man habe sich bisher nur grob damit beschäftigt, sie sei wohl kein großer Erfolg gewesen. Da der fzs eine Pressemitteilung herausgebracht hat sei eine eigene PM des AStAs wenig sinnvoll.

Wolf Lennart Paß (RCDS) fragt die Ökoreferentin, warum ein Umsonstladen eingerichtet werden soll, da das Prinzip eines Ladens ja sei, Gewinn zu erwirtschaften. Was ist ein Umsonstladen?

Elise Gartmann (srk, Ökoreferentin) antwortet, dass es nicht um Gewinn geht und dass auch keine Kosten entstehen weil die Sachen gespendet werden würden.

Christian fragt, warum der offene Brief an Frau Wintermantel noch nicht auf der Homepage veröffentlicht sei.

Tobias Fritzsche (Juso-HSG, AStA-Vorsitz) antwortet, dass das in Kürze passieren würde oder sogar schon an diesem Tag passiert sei.

Christoph fragt, warum keine Pressearbeit zum Kooperationsverbot gemacht wurde.

Silke antwortet, dass es eine PM des fzs gab und dass es ja ein überregionales Thema sei.

Konstantin fragt, warum eine Mail an erstsemester@asta.uni-goettingen.de nicht beantwortet und falsche Angaben auf der Homepage nicht verändert wurden.

Tobias antwortet, dass ihm das Leid tue und falsche Angaben so schnell wie möglich geändert werden.

Theresa Hitzemann fragt, ob der Haushalt bei der Präsidiumssitzung durch ist und ab wann Fachschaften über Geld verfügen können.

Maj-Britt Sundqvist (GHG, Finanzreferentin) antwortet, dass der Haushalt bei der nächsten Präsidiumssitzung bestätigt werden wird.

Stefan fragt, wie die Besucher*innen-Zahlen bei Stilbrvch-Veranstaltungen sind und ob Kooperationen mit ausländischen Studierenden angestrebt werden.

Gabriel Hoppe (srk, Kulturreferent) antwortet. Er erläutert die Zahlen.

Stefan fragt nach, ob seitens des Kulturkollektivs solche Veranstaltungen gewollt sind.

Gabriel antwortet, dass das Stilbrvch generell immer von Gruppen gemietet werden kann und dass man Kooperationen gegenüber immer offen sei.

Christian fragt nach dem Inhalt der Jahresabschlussprüfung. Maj antwortet.

Christian fragt, ob dem Haushaltsausschuss der Bericht vorgelegt wird.

Maj bejaht die Frage.

TOP IX: Aussprache zum Bericht aus dem AStA

Hans-Werner Hilse spricht sich aus.

TOP X: Antrag „Vertretung der Studierendeninteressen durch Gesprächswahrnehmung“ (ADF)

1. Lesung: Der Antrag wird von Konstantin Thielecke vorgestellt und anschließend diskutiert.

2. Lesung: Es liegen keine Änderungsanträge vor.

GO auf geheime Abstimmung.

3. Lesung: Der Wahlgang wird um 19:28 Uhr eröffnet und die Sitzung um 19:35 Uhr für drei Minuten zur Auszählung unterbrochen. Der Antrag ist mit 24 Ja-Stimmen, 26 Nein-Stimmen und keiner Enthaltung abgelehnt.

TOP XI: Wahl zweier studentischer Datenschutzbeauftragter

Es gibt keine Vorschläge. Der Präsidentin liegt eine schriftliche Bewerbung von Arne Gerdes für den Fall vor, dass es keine anderen Bewerbungen/Vorschläge gibt. Damit kandidiert der bisherige Datenschutzbeauftragte Arne Gerdes für eine weitere Amtszeit. Auf eine Vorstellung in Abwesenheit wird verzichtet.

19:40 Uhr: Der Wahlgang wird eröffnet.

19:47 Uhr: Die Sitzung wird zur Auszählung unterbrochen.

19:50 Uhr: Die Sitzung wird wieder eröffnet. Arne ist mit 33 Stimmen bei 7 Gegenstimmen, 5 Enthaltungen und 4 ungültigen Stimmen gewählt. Die Annahme seiner Wahl (für den Fall dass er die nötige Mehrheit erreicht, was der Fall ist) liegt dem Präsidium schriftlich vor.

19:51 Uhr: Die Sitzung wird zur Aktualisierung der Anwesenheitslisten unterbrochen.

19:57 Uhr: Die Sitzung wird wieder eröffnet.

GO auf Schriftführer*innen-Wechsel: Pauline Wildenauer gegen Hans-Werner Hilse.

TOP XII: Wahl eines Sportreferenten oder einer Sportreferentin

Es liegt kein Vorschlag der Obleuteversammlung vor. Damit wird der TOP vertagt.

TOP XIII: Wahl der stellvertretenden Sportreferent*innen

Es liegt kein Vorschlag der Obleuteversammlung vor. Damit wird der TOP vertagt.

TOP XIV: Verschiedenes

Es erfolgt noch einmal der Hinweis des Präsidiums auf den Stupa-Mailverteiler.

Um 19:59 Uhr wird die Stupa-Sitzung geschlossen.

Für das Protokoll:

Marie-Christine Reinert
(Präsidentin)

Timm Riedlin
(2. stellv. Präsident)

Pauline Wildenauer (BB)
(Protokollantin)

Christoph Berger (GHG)
(Protokollant)

Hans-Werner Hilse (BB)
(Protokollant)